
NIEDERSCHRIFT

Gremium Ortsbeirat Garbenheim

Sitzungsnummer 30. Sitzung

Datum Freitag, den 20.11.2009

Sitzungsbeginn 19:00 Uhr

Sitzungsende 20:15 Uhr

Sitzungsort Stadtteilbüro Garbenheim, Backhausstraße 3

Anwesend waren:
vom Gremium:
Ortsvorsteher Lautz, FW
Stellv. Ortsvorsteher/in Major, CDU
Ortsbeiratsmitglied Koster, SPD
Ortsbeiratsmitglied Wießner, SPD
Ortsbeiratsmitglied Lefèvre, FW
Ortsbeiratsmitglied Hofmann, FW

ferner waren anwesend:

Schriftführer Siegfried Kramer

T a g e s o r d n u n g:
__________________

Öffentlicher Teil :
TOP 1
Eröffnung und Begrüßung

TOP 2
Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

TOP 3
Protokollgenehmigung
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TOP 4
Anhörung gemäß § 82 Abs. 3 HGO Nachtragsplanentwurf 2009

TOP 5
Anbau eines Schlafraumes im Kindergarten Garbenheim

TOP 6
Antrag: Fluchtwege Grundschule Garbenheim (alte Schule)

TOP 7
Antrag: Heimatpflegerische Mittel

TOP 8
Mitteilungen und Stellungnahmen des Magistrates

TOP 9
Verschiedenes

A b w i c k l u n g   der Tagesordnung:
_______________________________
Öffentlicher Teil :

TOP 1
Eröffnung und Begrüßung

Der Ortsvorsteher eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.

TOP 2
Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

Der Ortsvorsteher stellt fest, dass zu der Sitzung form- und fristgerecht geladen
wurde und die Versammlung beschlussfähig ist.
Frau Koster beantragt die Änderung der Tagesordnung dahingehend, dass TOP 6
wegen der Anwesenheit von Vereinsvertretern der betroffenen Vereine vorgezogen
werden sollte. 
Hiergegen werden keine Einwände erhoben. 
Frau Stadtv. Brigitte Droß entschuldigt ihren Mann Waldemar Droß.

TOP 3
Protokollgenehmigung

Das Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 05. Oktober 2009 wird genehmigt.

Abstimmung: 6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

TOP 4
Anhörung gemäß § 82 Abs. 3 HGO Nachtragsplanentwurf 2009

Zwecks Durchführung der Anhörung über die im Nachtragsplanentwurf 2009 für den
Stadtteil Garbenheim vorgesehenen Änderungen nimmt Herr Oberbürgermeister
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Dette ab ca. 19.20 Uhr an der Sitzung teil. 
Zunächst informiert Herr OB Dette die Ortsbeiratsmitglieder über die wesentlichen
Merkmale und Veränderungen des Haushaltes 2009 und gibt einen Ausblick auf die
Erwartungen des Haushaltes 2010. Hierbei wird auf folgende ordentlichen Erträge
und Aufwendungen näher eingegangen: Entwicklung des
Gewerbesteueraufkommens, Gemeindeanteil an der Lohn-, Einkommen- und
Umsatzsteuer, Gemeindeabgaben, Kreis- und Schulumlage,
Personalaufwendungen, Aufwendungen für Sach- und Dienstleistungen,
Zinsaufwendungen und Soziale Sicherung (insbes. Kinder-, Jugend- und
Familienhilfe).
Alle Detailinformationen können dem Entwurf der 1. Nachtragssatzung, der vom
23.11.2009 bis einschließlich 04.12.2009 öffentlich ausgelegt ist, entnommen
werden. Aus den gegebenen Informationen wird deutlich, dass trotz intensiver
Kosteneinsparungen die Verschuldung der Stadt zunehmen wird und dadurch die
finanziellen Spielräume zunehmend kleiner werden. 

Im nächsten Schritt erläutert Herr OB Dette die vorgesehenen Änderungen für den
Stadtteil Garbenheim zum Nachtragsplanentwurf 2009 in der Reihenfolge der
vorliegenden Übersicht.
Zur Position „Investitionszuschüsse an Sportvereine“ merkt Herr OB Dette an, dass
wegen der Hallennutzung für den Schulsport mit dem Lahn-Dill-Kreis erneut zu
verhandeln ist. Ferner teilt er zur Position „Ausbau und Erweiterung Rad- und
Wanderwege“ mit, dass aus planungstechnischen Gründen die Mittel erst 2010
abrufbar sind. 

Von Frau Droß wird nachgefragt, ob die derzeitigen Nutzungsbedingungen in der
Sporthalle für die Vereine erhalten bleiben. Laut Herrn OB Dette ist zu gegebener
Zeit zu prüfen, inwieweit aufgrund weitergehender Funktionen und
Zurverfügungstellung an andere Vereine die Nutzungsbedingungen zu ändern
wären. 

B 49, Anbau von Standstreifen im Bereich Wetzlar-Garbenheim

Herr OB Dette informiert die Ortsbeiratsmitglieder über den aktuellen Sachstand
bezüglich der Lärmschutzangelegenheit im Bereich Garbenheim (siehe TOP 4 Pos.
3 des Protokolls der Ortsbeiratssitzung vom 19.02.2009).
Hierzu stellt Herr OB Dette eine Kopie des Schreibens des Hessischen Ministeriums
für Wirtschaft, Verkehr und Landesentwicklung vom 01.10.2009 zur Verfügung, aus
dem hervorgeht, dass nach der „Richtlinie für die Anlage von Autobahnen, RAA“,
die vor wenigen Monaten auch zur Anwendung für die Bundesstraßen eingeführt
wurde, aufgrund der damit verbundenen Erhöhung des Lärmpegels den Bau einer
Lärmschutzwand erfordert (Anlage).

Die Information wird zustimmend zur Kenntnis genommen.

TOP 5
Anbau eines Schlafraumes im Kindergarten Garbenheim

Die Beschlussvorlage des Planungs- und Hochbauamtes mit Begründung,
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Baukosten und Plänen wird zur Kenntnis genommen und offene Fragen
ausdiskutiert.
Herr Ortsvorsteher Lautz lässt über die Beschlussvorlage abstimmen:

Abstimmung: 6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

TOP 6
Antrag: Fluchtwege Grundschule Garbenheim (alte Schule)

Herr Ortsvorsteher Lautz gibt den Inhalt der ihm zugesandten Schreiben des
Männergesangvereins, der Freiwilligen Feuerwehr und des Ski-Clubs bekannt.
Im Rahmen einer Begehung mit Frau Wolf und Frau Eiselt vom Amt für Wirtschaft
und Liegenschaften wurde den Vereinsvertretern mitgeteilt, dass die oberen Räume
der „Alten Schule“ wegen fehlender Fluchtwege für die Ortsvereine nicht mehr
nutzbar seien. 
Den anwesenden Vereinsvertretern der betroffenen Vereine wird Gelegenheit
gegeben, die Situation aus ihrer Sicht zu erläutern. Als erste und schnell zu
vollziehende Maßnahme wird vorgeschlagen, dass der Obst- und Gartenbauverein
seine Sachen im obersten Stockwerk lagert und somit das freiwerdende (darunter
liegende) Stockwerk vom Ski-Club genutzt werden kann.
Da hierzu noch allgemeiner Informationsbedarf besteht, wird von den
Ortsbeiratsmitgliedern die Bitte geäußert, mit den Sachbearbeiterinnen des Amtes
für Wirtschaft und Liegenschaften eine Ortsbesichtigung durchzuführen. Außerdem
sollen die Herrn Ortsvorsteher Lautz zugesandten Schreiben der zuvor genannten
Vereine dem Amt für Wirtschaft und Liegenschaften, mit der Bitte um
Beantwortung, zur Kenntnis gegeben werden. 

Abstimmung: 6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

TOP 7
Antrag: Heimatpflegerische Mittel

Der Frauenchor Garbenheim 1978 e.V. bittet in seinem dem Ortsvorsteher
zugeleiteten Schreiben vom 06.10.2009 um einen Zuschuss zur Anschaffung neuen
Notenmaterials und Abdeckung von Chorleiterkosten (Anlage).

Der AWO-Ortsverein Garbenheim bittet in seinem dem Ortsvorsteher zugeleiteten
Schreiben vom Nov. 2009 um eine Spende zur Pflege des sozialen Miteinanders.
(Anlage).

Die VdK Ortsgruppe Garbenheim bittet in ihrem dem Ortsvorsteher zugeleiteten
Schreiben vom 20.11.2009 um eine Zuwendung für die Gestaltung der
Weihnachtsfeier und der Betreuung der älteren Mitglieder (Anlage).

Von Seiten der Ortsbeiratsmitglieder wird vorgeschlagen, wie auch in den Jahren
zuvor, dem Bund der Vertriebenen Garbenheim einen Zuschuss zur Durchführung
seiner traditionellen Weihnachtsfeier zu gewähren.
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Des weiteren wird von Seiten der Ortsbeiratsmitglieder vorgeschlagen, auch den
Obst- und Gartenbauverein Garbenheim mit einer Zuwendung zu berücksichtigen.

Nach kurzer Diskussion wird sich dafür ausgesprochen, dass die zur Verfügung
stehenden Mittel wie folgt zu verteilen sind:

Frauenchor 300,00 €
AWO-Ortsverein 100,00 €
VdK Ortsgruppe 100,00 €
Bund der Vertriebenen 100,00 €
Obst- und Gartenbauverein 100,00 €

Den Anträgen und Vorschlägen wird entsprochen. 

Abstimmung: 6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

TOP 8
Mitteilungen und Stellungnahmen des Magistrates

Von Seiten des Magistrates liegen keine Mitteilungen und Stellungnahmen vor.

TOP 9
Verschiedenes

Herr Ortsvorsteher Lautz gibt bekannt, dass am Sonntag, dem 29.11.2009, ab 17.00
Uhr in der Kirche zu Garbenheim, ein vorweihnachtliches Konzert, an dem das
Blasorchester, das Jugendblasorchester, der MGV Borussia und der Kleine Chor
mitwirken, stattfindet. Der Eintritt ist frei.

Frau Droß erkundigt sich nach dem stattgefundenen Treffen der Garbenheimer
Arbeitsgruppe „Älter werden im Stadtteil“ am 05.11.2009. 
Herr Ortsvorsteher Lautz teilt mit, dass die Resonanz auf das Einladungsschreiben
vom 23.10.2009 sehr gering gewesen ist und lediglich 8 Personen (Ortsvorsteher,
 2 Ortsbeiratsmitglieder, Schriftführer und 4 Interessenten) an der Sitzung
teilgenommen haben. 
Das Protokoll wird auf Wunsch zur Verfügung gestellt. 

Herr Major macht auf eine Schwachstelle bezüglich der Straßenbeleuchtung im
Bereich der Treppe Wacholderberg/Am Pfeiffer/Haus Tiedke aufmerksam. Dies soll
im Rahmen der vorgesehenen Begehung erörtert werden. 

Herr Wießner fragt nach dem Sachstand der beantragten Schaukästen. 
Herr Ortsvorsteher Lautz wird sich diesbezüglich bei Herrn Bastian, Büro des
Magistrates, erkundigen.

Erich Lautz Siegfried Kramer
(Ortsvorsteher) (Schriftführer)

Seite 5



Seite 6


